

FECHA: 15 DE ENERO DE 2025.

**BOLETÍN: 091**

## **ALE ROJO DE LA VEGA ANUNCIA PLAN BASADO EN PREVENCIÓN, RESCATE DEL ESPACIO PÚBLICO Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA CONSTRUIR PAZ EN CUAUHTÉMOC**

- *‘Cuauhtémoc construye paz’ es una estrategia que busca atacar de raíz las condiciones que propician el delito y fortalecer el tejido social.*
- *Está basada en modelos internacionales de éxito y contempla seis ejes: prevención situacional, espacio público como núcleo de convivencia, participación ciudadana, blindar Cuauhtémoc, proximidad y el plan antiextorsión.*

La alcaldesa de Cuauhtémoc, Alessandra Rojo de la Vega, anunció la implementación de la estrategia ‘Cuauhtémoc construye paz’, un plan de acción que busca atacar de raíz las condiciones que propician el delito y fortalecer el tejido social. La estrategia, basada en modelos internacionales de éxito y que busca seguir entregando resultados en la materia, integrará acciones en seis frentes prioritarios: prevención situacional, recuperación del espacio público, participación ciudadana, proximidad policial, reforzamiento operativo y combate a la extorsión.

“Motivadas por entregar los mejores resultados, hemos complementado la estrategia de seguridad que dio buenos resultados en nuestros primeros 100 días, incorporando nuevos elementos para establecer un planteamiento integral: Cuauhtémoc Comunidad para la Vida.”, afirmó Rojo de la Vega durante su mensaje desde la sala de conferencias de Base Diana.

Entre las principales acciones previstas como parte de este plan de acción, destacan el fortalecimiento del programa “Brilla Cuauhtémoc”, que no solo iluminará calles con luz blanca, sino que también incluirá limpieza

exhaustiva y ordenamiento urbano. Además de la recuperación de inmuebles abandonados utilizados para actividades ilícitas. Estos espacios serán transformados en áreas para la cultura, educación y deporte.

Para volver al espacio público un núcleo de convivencia, Ale Rojo de la Vega informó que su gobierno mapeará el tejido urbano, para orientar el desarrollo hacia la conexión de los espacios públicos. Además, explicó, ya se inició con la recuperación de espacios públicos y durante este año se plantea la meta de recuperar 25 centros deportivos. Para ampliar la programación recreativa en espacios públicos, iniciarán los “Viernes Culturales”, fomentando la apropiación comunitaria de estos lugares.

En el ámbito de la participación ciudadana, dijo, ya se inició con la instalación de Consejos Ciudadanos de Seguridad, serán 33, uno por cada colonia, y se fortalecerá la red de protección vecinal contra la extorsión, que ha convertido a Cuauhtémoc en una alcaldía pionera en combatir este delito con determinación. “Esto es, poner todo el capital social al servicio de la convivencia armónica y respetuosa. Prevenir y protegernos entre vecinos”, refirió la edil.

Rojo de la Vega subrayó que los avances de 2024, como la instalación de luminarias, el retiro de más de 134 mil toneladas de residuos y la limpieza de medio millón de metros cuadrados en áreas verdes, son solo el inicio de un plan más ambicioso. En este sentido, dio a conocer que en fechas próximas se activarán las “Jornadas Limpia Cuauhtémoc” cada 15 días, con la participación de vecinos, para garantizar espacios ordenados y libres de obstáculos.

La mandataria local enfatizó la importancia de la proximidad policial “para cerrarle progresivamente la puerta al delito”, por lo que la Policía Auxiliar adscrita a la demarcación continuará trabajando en equipo con vecinas y vecinos profundizando la formación en prevención. La alcaldesa resaltó también el plan ‘Cuauhtémoc libre de extorsión’ como uno de los pilares de esta estrategia, que ha arrojado importantes resultados en este inicio de su administración y que en 2025 será fortalecido con la Red Ciudadana Antiextorsión y el desarrollo de una agenda formativa para todo el sector productivo en estrategias de prevención.



# COMUNICADO DE PRENSA

En este sentido, recordó que de noviembre a la fecha, en Cuauhtémoc se detuvieron y presentaron a 11 extorsionadores ante el Ministerio Público y que producto del trabajo coordinado y la determinación en el combate a este delito, en la demarcación se han producido el 25 por ciento de las detenciones por extorsión en toda la ciudad, de acuerdo con datos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana.

“Estamos convencidas: sólo el rescate de la comunidad, el propiciar que entre vecinas y vecinos nos conozcamos y reconozcamos, que entre todas y todos impulsemos una convivencia sana y que para ello existan espacios públicos en las mejores condiciones, útiles para ellas y ellos, construidos y mantenidos de una forma que facilite la acción preventiva de la policía y haga muy costoso para cualquier delincuente violar la ley, iremos avanzando de forma decidida”, concluyó.